DOMINICAL

SUBE A 76 LA CIFRA DE MUERTOS POR EXPLOSIÓN EN TLAHUELILPAN

"No apagaré fuego con fuego

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la lucha contra el huachicoleo seguirá, pero sin que fuerzas de seguridad confronten a quienes rapiñan combustible; no descarta que la tragedia haya sido por sabotaje de delincuentes

POR ARTURO PÁRAMO Y ERNESTO MÉNDEZ

La explosión de una toma clandestina en Tlahuelilpan es una lección dolorosa, pero no frenará la estrategia actual contra el robo de combustibles, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Reconoció que hay polémica porque el Ejército no intervino para frenar la rapiña en el ducto Tuxpan-Tula; sin embargo, defendió que los militares hayan evitado confrontarse con los pobladores.

"No vamos a apagar el fuego con el fuego. No vamos a enfrentar la violencia con la violencia. No se puede enfrentar el mal con el mal, eso está demostrado, eso no es solución", dijo en conferencia.

Afirmó no ser partidario de aplicar medidas coercitivas, sino de atender las causas que orillan a la gente a exponerse por unos litros de gasolina.

"Vamos a continuar con la misma política. Confío en la gente y sé que con estas lecciones dolorosas, lamentables, va también a alejarse de estas prácticas", sostuvo.

López Obrador no descartó que la toma ilegal en Tlahuelilpan, y la posterior explosión, hayan sido un intento por sabotear las acciones del

gobierno contra el huachicol. Por separado, el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, informó anoche que subió a 76 la cifra de muertos. Hay 71 personas hospitalizadas, en su

mayoría hombres jóvenes. El fiscal Alejandro Gertz Manero explicó que, según los primeros peritajes, el siniestro pudo haberse originado por una reacción electrostática entre la ropa sintética de las personas que recolectaban combustible y los gases de la gasolina que había en la zona.

"Ese movimiento de tantas personas en un área cargada de gases, además de los contenidos líquidos, pudo haber generado esa explosión", dijo.

Ofreció una investigación transparente y aclaró que aún no hay detenidos o indiciados por los hechos en Hidalgo.

PRIMERA | PÁGINA 5



Durante la madrugada y la mañana de ayer, peritos terminaron de recoger los restos de los fallecidos en la explosión del ducto Tuxpan-Tula. Después, algunas personas entraron al campo de cultivo con la esperanza de reconocer a alguna de las víctimas mortales.

Cunde huachicoleo en Hidalgo; subió 103.5%

Hidalgo es el segundo estado del país con mayor número de tomas clandestinas de combustible, sólo detrás de Puebla.

El reporte más reciente de Pemex indica que de enero a octubre de 2018 hubo mil 726 tomas ilegales, 103.5% más que las 848 del mismo periodo de 2017. Octavio Romero, director de la petrolera, informó ayer que el ducto Tuxpan-Tula ha sido perforado en Tlahuelilpan al menos diez veces en tres meses. La penúltima toma, anterior a la del viernes, ocurrió el 18 de diciembre y causo un incendio que tardó 12 horas en ser sofocado.

- Nayeli González



"Salió a curiosear, sin cubeta; ya no aparece"

Un cinturón, un arete, un trozo de ropa o incluso unas llaves. Todo fue recogido por los peritos con la esperanza de que avuden a identificar a los calcinados.

Una vez limpio de cuerpos el predio, comenzó el peregrinar de decenas de personas para buscar a sus familiares en hospitales y funerarias.

En ventanas y pizarrones del Centro Cultural de Tlahuelilpan se pegaron listas y fotos de desaparecidos. Hay de todo: un matrimonio de 24 años, un par de hermanos, un panadero, una prima... algunos fueron a la fuga por curiosos. Otros, por necesidad.

- Marco Silva y Emmanuel Rincón PRIMERA I PÁGINA 7



Foto: Reuters

LOS OTROS SALDOS:

DESAPARECIDOS

fueron reportados ayer por pobladores de Tlahuelilpan

HOSPITALIZADOS

había al cierre de esta edición, la mayoría hombres de entre 15 y 34 años

CUERPOS

serán difíciles de identificar debido al estado de calcinación que presentan

LAS ACCIONES EMPRENDIDAS

Tanto el gobierno de Hidalgo como el federal informaron las medidas que tomaron para atender la emergencia.



Las autoridades pagarán los gastos funerarios y de hospitalización de todas las víctimas.



Dos grupos, integrados por los mejores especialistas que el país tiene en quemaduras, aten-

derán a los afectados



Hay siete grupos de trabajo que dan seguimiento al estado de los heridos y canalizan información sobre desaparecidos.



Se iniciaron 59 carpetas de investigación para recabar datos de más posibles víctimas.



La indagatoria principal está a cargo de la Fiscalía General y la identificación de cuerpos la

realiza la procuraduría local.



dalgo.gob.mx/

Para información sobre nombres de hospitalizados, identificación de víctimas y reporte de desaparecidos, visite http://www.hi-

CON ETIQUETA DE HONESTO

Heredero de una familia de alcurnia, Alejandro Gertz Manero, el nuevo fiscal general, tiene amplia carrera política.

PRIMERA I PÁGINA 13

SE MANTIENE EL CIERRE EN EU

Batean a Trump en trueque por dreamers

AFP Y EFE

En un nuevo intento por poner fin al cierre de gobierno de Estados Unidos, que hoy cumple 29 días, Donald Trump ofreció protección temporal a dreamers y migrantes indocumentados a cambio de los cinco mil 700 millones de dólares para construir su muro fronterizo con México.

Sin embargo, en voz de Nancy Pelosi, el Partido De-

mócrata rechazó la propuesta. La líder de la Cámara baja criticó que el Presidente lanzó

un planteamiento que ya había sido descartado antes.

En un mensaje transmitido ayer por televisión y redes sociales, Trump reiteró sus afirmaciones de que la migración indocumentada está ligada a violaciones sexuales, narcotráfico, pandillerismo y criminalidad en Estados Unidos.

El líder de la mayoría en el Senado, Mitch McConnell, acordó incluir la propuesta en un proyecto de ley para presentarla ante el Congreso al final de la próxima semana.

PRIMERA I PÁGINA 20



NO LES DIO LA CAMPEONITIS

Con un 3-0 al Pachuca, América estrenó su corona en el Azteca y el uniforme en homenaje a El Chanfle.

SÓLO DOS SOBREVIVIR

Los duelos Patriotas-Jefes y Carneros-Santos definirán hoy quiénes disputarán el Super Bowl.

COMUNIDAD

IZTAPALAPA LIDERA EN HECHOS VIALES

Desde 2015, registra el mayor número de atropellamientos, volcaduras y choques en toda la CDMX. **PRIMERA** | PÁGINA 17

EXCELSIOR Opinion

Fabiola Guarneros Saavedra Rafael Álvarez Cordero Viridiana Ríos José Luis Valdés Ugalde José Buendía Hegewisch Enrique Aranda Vianey Esquinca

